

Pendant ce temps



« Je rassemblerai ceux qui sont dans la tristesse, loin des fêtes solennelles, ceux qui sont sortis de ton sein; l'opprobre pèse sur eux. Voici, en ce temps-là, j'agirai contre tous tes oppresseurs; je délivrerai les boiteux et je recueillerai ceux qui ont été chassés, Je ferai d'eux un sujet de louange et de gloire dans tous les pays où ils sont en opprobre. En ce temps-là, je vous ramènerai; en ce temps-là, je vous rassemblerai; car je ferai de vous un sujet de gloire et de louange parmi tous les peuples de la terre, Quand je ramènerai vos captifs sous vos yeux, dit l'Éternel. » Sophonie 3:18-20

Chers frères et sœurs,

Nous venons de vivre le mois dernier l'événement peut-être le plus bouleversant depuis de longues années. Je reproduis ici le récit que j'ai envoyé à quelques amis deux jours après.

Un miracle à Berkovitza

« Samedi matin 6 mai, c'était le deuxième jour de la conférence des responsables de l'union Baptiste de Bulgarie. Nous étions une soixantaine dans un hôtel de Varchetz. Le sujet était la repentance, et je devais apporter une méditation d'une quinzaine de minutes après deux autres frères.

A mon grand étonnement, je vis venir Stoyan Dangov et son épouse Iliana. Je ne les avais pas vus depuis près de seize années, et ils n'avaient jusqu'ici assisté à aucun événement organisé par les assemblées Baptistes.

Pour mémoire Stoyan et Iliana avaient été mes collaborateurs a Berkovitza de 1999 à 2007. Nous étions très proches. Puis, suite à plusieurs crises graves, Stoyan avait fomenté une mutinerie contre moi et incité le conseil, puis l'église entière à me chasser.



Stoyan et Joël

Nous avons été contraints de quitter précipitamment l'œuvre à Berkovitza, et avons recommencé tout, presque à zéro à Montana, avec quelques amis seulement. Ma famille et moi-même en avions été traumatisés et des années avaient été nécessaires pour surmonter la douleur de devoir abandonner l'assemblée que nous avions implantée au milieu de tant de combats. Aucune possibilité de dialogue ne s'était présentée, ni avec Stoyan, ni avec les quelques frères et sœurs restés à Berkovitza tout au long de ces seize années. A ma stupéfaction, vers la fin de la réunion, Stoyan s'avança et demanda la parole. Il se mit à pleurer.

Famille Chiron (Camélia, Joël, Martin, Benjamin) 4, rue Jéravitza 3400 Montana Bulgarie

☎ 00359 96 301 303

✉ jeravitza@abv.bg

☎ 00359 882 533 822

Il évoqua en quelques mots le passé, avoua qu'il était la cause de cette crise dramatique, demanda le pardon de Dieu et se tournant vers moi me demanda si je lui pardonnais. Il ajouta que cette église à Berkovitza était mon église, que j'y étais le bienvenu.

Ce qui se passa ensuite est incroyable. J'étais sidéré presque au point de perdre connaissance, mais mon cœur ressentit la paix de Dieu. Je sus que j'étais libre de m'avancer.

J'allai de l'avant, serrai Stoyan sur mon cœur et lui dis, ce qui est vrai, « c'est que je lui avais pardonné depuis longtemps déjà. »



Dans la salle tout le monde était bouleversé. Beaucoup pleuraient. La plupart ne connaissaient que trop bien cette histoire dramatique. La présence de Dieu se ressentait de façon palpable. Le responsable ne savait comment clôturer la rencontre.

Finalement nous avons chanté et prié. J'ai pu ensuite parler avec Stoyan et Iliana seul à seul, pour la première fois. Dimanche, nous sommes allés avec Damien et Marie-Neige leur rendre visite dans l'église de Berkovitza.

Église de Berkovitza

Quelle émotion de rentrer dans ce bâtiment après si longtemps, que de souvenirs du passé ! Mon épouse Camélia a pu également passer du temps avec Stoyan et Iliana, ainsi que leur fille Borislava. Elle avait sept ans à l'époque, vingt-trois aujourd'hui...

Nous sommes encore comme choqués par ce qui s'est passé, et beaucoup de questions se posent quant à l'avenir.

Mais ce qui importe pour nous maintenant, c'est d'exprimer notre reconnaissance au Seigneur Jésus-Christ, qui accomplit des miracles impensables pour l'homme... l'Esprit du Seigneur a accordé la paix et la réconciliation après tant d'années d'inimitié. Que le Nom du Seigneur soit béni... »

Un mois s'est écoulé depuis. Le temps a confirmé l'œuvre accomplie dans les cœurs. Le dimanche 21 mai, avec ma Cami nous avons assisté au culte pour la première fois depuis seize années dans l'église de Berkovitza.

J'ai apporté la Parole puis les amis nous ont invités à un repas fraternel. Il y a une petite assemblée d'une trentaine de personnes, avec en particulier deux ou trois jeunes familles du quartier tzigane, et plusieurs personnes âgées restées de l'assemblée d'autrefois.

Je visite peu à peu les gens et nous désirons aider Stoyan et Iliana à prendre soin de l'église à l'avenir.



Culte spécial

La communauté

Quelques autres nouvelles sans trop de détails.

Notre santé à tous les deux va dans l'ensemble bien après cette année plutôt difficile. Le travail à Montana progresse également dans l'assemblée, notamment auprès des familles les plus pauvres et marginales.

Chacune a des difficultés spécifiques. Dani « le Tatoué » a eu un grave accident de voiture avec son épouse Slaviana et leurs trois enfants. Par miracle seule Slaviana est légèrement blessée au visage, un miracle, merci Seigneur.

Adelin et Dinitrina sont criblés de dettes. Venelin, Yordanka et leurs enfants sont toujours logés dans le bâtiment de l'église et nous ne trouvons pas de logement pour eux en ville.

La crise économique s'aggrave et les situations de détresse se multiplient dans notre région si déshéritée...



Venelin, Yordanka

Le Pays

Nous avons le printemps le plus pluvieux et le plus froid depuis des décennies. Le barrage de Montana est sur le point de déborder. En 24 heures le niveau du lac est monté d'1m50. Montana risque d'être inondé.

Dans toute la région la pluie actuellement continue de tomber, Des coulées de boue ont envahi plusieurs quartiers de Berkovitza. Des routes sont coupées, des pont emportés et des dizaine de villages inondés.



L'avenir

Je tente de continuer également un ministère d'encouragement auprès de quelques pasteurs et églises isolées dans le pays, notamment à Vidin mais aussi à Kazanlak et autres localités.

Les besoins spirituels sont immenses dans tout le pays...

Merci



Encore un grand merci à vous tous qui nous aimez, nous encouragez et nous soutenez matériellement dans cette œuvre. Ce que vous faites n'est pas vain dans le Seigneur.

De tout cœur, Camélia et Joël



Vidin

Famille Chiron (Camélia, Joël, Martin, Benjamin) 4, rue Jéravitza 3400 Montana Bulgarie

☎ 00359 96 301 303

✉ jeravitza@abv.bg

☎ 00359 882 533 822

Plusieurs ayant demandé où adresser leur soutien éventuel, voici les coordonnées du trésorier de la Mission AMEBI
AMEBI - Jeff MAHOBAH - 430 rue Ste Claire Deville - 83100 TOULON - ✉ tresorier@amebi.org